

Vorbemerkungen:

--

Erläuterungen:

Der Kinder- und Jugendring Swisttal (KJR) hat in seiner Mitgliederversammlung am 11.07.2013 entschieden, die Trägerschaft für die offenen Kinder- und Jugendarbeit in Swisttal satzungsgemäß ab dem 01.01.2014 nicht mehr weiterzuführen und anschließend das Kreisjugendamt gebeten, den Kinder- und Jugendring bei der Suche nach einem neuen geeigneten Träger zu unterstützen.

Durch das Kreisjugendamt wurden daraufhin mehrere Träger mit Erfahrungen im Bereich der Kinder- und Jugendarbeit und/ oder bereits vorhandener Tätigkeit in der Gemeinde Swisttal auf ihr grundsätzliches Interesse angesprochen, an einer Perspektivklärung hinsichtlich einer Übernahme der Trägerschaft mitzuwirken. Hierbei handelte es sich um folgende Träger:

- die Arbeiterwohlfahrt Bonn/ Rhein-Sieg
- das Diakonische Werk Bonn in Kooperation mit der Ev. Kirchengemeinde Swisttal
- der Internationale Bund
- die Kath. Jugendagentur Bonn (vormals Kath. Jugendwerke)

Am 22.08.2013 fand im Jugendhilfezentrum für Alfter, Swisttal und Wachtberg ein Perspektivklärungsgespräch statt, an dem neben Vertretern der Verwaltung des Kreisjugendamtes die fünf o.g. Träger, die Vorsitzende und der Geschäftsführer des Kinder- und Jugendrings Swisttal und Vertreter der Gemeinde Swisttal teilnahmen. Im Vorfeld und Nachgang des Gespräches waren den Trägern in Zusammenarbeit mit dem KJR durch das Kreisjugendamt Informationen über die Konzeption, die personelle und räumliche Situation und die Kostenstruktur zur Verfügung gestellt worden. Im Termin am 22.08. 2013 bestand für die interessierten Träger die Möglichkeit weitere Nachfragen zu klären und gemeinsam einen Zeitplan festzulegen.

Unter anderem wurde festgelegt, dass interessierte Träger bis zum 30.09.2013 dem Kreisjugendamt ein Angebot zur Übernahme der Trägerschaft vorlegen, damit danach in den beiden Ausschüssen der Gemeinde und des Kreises am 01. und 07.10.2013 über die Auswahl des neuen Trägers beraten werden kann.

In der Woche vor Angebotsabgabe haben drei Träger mitgeteilt, dass sie sich nicht um die Trägerschaft bewerben werden. Absagen sind erfolgt durch die Arbeiterwohlfahrt Bonn/ Rhein-Sieg, das Diakonische Werk Bonn in Kooperation mit der Ev. Kirchengemeinde Swisttal und den Internationalen Bund. Die Kath. Jugendwerke haben angekündigt, bis zum 30.09.2013 ein Angebot einzureichen.

Bei den Kath. Jugendwerken handelt es sich um einen erfahrenen Träger auf dem Gebiet der offenen Jugendarbeit, der bereits mehrere Einrichtungen im Zuständigkeitsbereich des Kreisjugendamt unterhält, der eine professionelle Dienst- und Fachaufsicht sicherstellen kann und in Swisttal bereits mit einem anderen Angebot an der offenen Ganztagschule örtlich verankert ist.

Die Verwaltung des Kreisjugendamtes beabsichtigt daher, dem Trägerwechsel vom Kinder- und Jugendring Swisttal zur Kath. Jugendagentur Bonn für die drei Einrichtungen der offenen Kinder- und Jugendarbeit in Swisttal zuzustimmen.

Zur Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 07.10.2013

In Vertretung